

était de \$593,100,000 en comparaison avec \$508,500,000 l'année précédente, soit une augmentation de 16.6 p.c.

Les Provinces des Prairies, la Saskatchewan et l'Alberta plus spécialement, ont eu de 1925 à 1928 d'excellentes récoltes de grain et des prix relativement avantageux. De 1929 à 1933 le rendement n'a pas été aussi grand et les prix agricoles ont subi des diminutions violentes. La valeur nette de la production dans les trois provinces a touché de hauts niveaux de 1925 à 1928. Le déclin s'est bien accentué après cette période et la production totale atteignit en 1933 son plus bas niveau de toute la période d'après-guerre. Le rebondissement des affaires en 1934 a été remarquable. L'Alberta accusa alors une augmentation de 23 p.c., et le Manitoba et la Saskatchewan une augmentation de 19 p.c. chacun. La large fluctuation dans la valeur de la production nette de la Saskatchewan et de l'Alberta dépend beaucoup des récoltes de grain, ces dernières années.

L'augmentation continue en Colombie Britannique de 1922 à 1929 a fait place ensuite à une diminution. L'amélioration de 7 p.c. en 1933 sur l'année précédente s'est élevée à 20.5 p.c. en 1934.

Comparaison de 1934 et 1933, par province.—Huit des neuf provinces ont accusé, en 1934, une augmentation de production nette sur l'année précédente. La production des Provinces Maritimes, grâce aux gains enregistrés au Nouveau-Brunswick et dans la Nouvelle-Ecosse a augmenté considérablement. Cette dernière a augmenté de 25.7 p.c. et le Nouveau-Brunswick, de 24.7 p.c. Dans l'Île du Prince-Edouard le déclin s'est limité à 1.8 p.c.

Les gains de 1933 dans la production nette de l'Ontario se sont accrus à 19.5 p.c. en 1934. Le Québec, de même, accuse une augmentation substantielle de 16.6 p.c. Le mouvement a changé de tendance dans les Provinces des Prairies qui, dans leur ensemble, accusent une augmentation de près de 21 p.c. sur l'année précédente. En Colombie Britannique l'augmentation s'établit à 20.5 p.c.

Les valeurs de la production brute et nette sont données par province pour les années de 1930 à 1934 au tableau 3.

3.—Valeur brute et nette de la production du Canada, par province, 1930-34.

VALEUR BRUTE DE LA PRODUCTION.

Province.	1930. ^{1, 2}	1931. ¹	1932.	1933.	1934.
	\$	\$	\$	\$	\$
Île du Prince-Edouard.....	24,771,519	17,278,144	15,943,467	17,446,777 ²	17,864,849
Nouvelle-Ecosse.....	171,737,197	136,853,405	102,795,156	108,802,323 ²	132,936,541
Nouveau-Brunswick.....	123,008,451	100,055,694	84,667,778	81,180,773 ²	98,700,994
Québec.....	1,479,362,451	1,146,664,391 ¹	919,858,072	884,694,474 ²	1,054,450,210
Ontario.....	2,452,707,078	1,832,254,080	1,459,572,816	1,462,091,162 ²	1,799,433,421
Manitoba.....	271,432,256	199,685,515	164,911,278	165,273,233 ²	196,750,708
Saskatchewan.....	292,275,731	173,336,852	172,862,819	161,004,065 ²	191,256,574
Alberta.....	330,313,693	255,519,947	214,177,072	206,997,231 ²	256,721,783
Colombie Britannique.....	422,496,04.	295,592,071	228,538,264	240,547,161 ²	291,501,318
Yukon.....	4,465,130	4,260,226	3,183,840	3,325,953	3,316,798
Canada.....	5,575,152,593	4,161,590,323	3,366,510,562	3,331,663,152²	4,042,933,196